

| | | |
|---|---|--|
|  | <h1>えごた</h1> <p>http://nk-egota-e.a.la9.jp</p> | 令和2年 1月号 江古田小学校 児童数 422名 TEL03-3385-0411 |
| | | |

学校の教育目標◎かんがえる子ども○やさしい子ども○たくましい子ども(◎重点目標)
目指す学校の姿「元気いっぱい、笑顔で挑戦、子ども一人ひとりがよさを発揮できる学校」



笑顔で挨拶 日々、感謝

校長 松井 貴子

【元気よく挨拶しよう】

明けまして おめでとうございます。

学校に元気な子どもたちの姿が戻り、友達と楽しそうに遊んだり、冬休みの思い出を話したりしている姿を見て、ほかほかとした気持ちになりました。

人間関係や地域のつながりが希薄になってきたと言われていますが、適度な距離感で一言、声を掛ける文化は身近なところに結構あるものです。年末年始のスポーツジムで感じたことですが、名前など知らなくても、同じ空間でヨガやエアロビクス等に参加しているメンバーが自然と挨拶を交わしていました。

挨拶の語源は「一挨拶（いちあい いちさつ）」、「挨拶」は押す、「拶」は押し返すの意で、禅僧の「知識考案」における「受け答え」をさす語で、それが一般にも通用するようになりました。茶道では「一挨拶」は、精進の基本とされています。素直に挨拶ができることは、人間本来の姿であり、人間社会の秩序の基であるとの教えがあります。

学校では、安全のために一言の声掛けを推進しています。海外ではエレベーターで後から乗ってきた人に、「グッドモーニング」などと声を掛ける文化もあります。同じ空間で心地よく安心して過ごすためには、相手を気遣った挨拶の一言が大切です。

今年は、いよいよ東京オリンピック・パラリンピックが開催されます。海外のお客様にも自分から挨拶できる江古田小学校の子どもたちを保護者や地域の皆様と育てて参ります。

【文字文化を生かす】

冬休み明け朝会で「年賀状を書きましたか。また、書いたことはありますか。」と質問したところ、ほとんどの子どもが手を挙げました。年賀状を書いていると、その年の決意や相手への一言をどのような言葉で伝えようかと考えるよい機会になりますので、私はメール等と併用して続けます。

ところで最近、年賀状を書く文化が減ってきているそうです。スマートフォンなどの携帯率も増え、メールでの年のはじめの挨拶をする人も増えているからだそうです。無料通信アプリのラインを運営する「LINEリサーチ」のインターネット調査（約59万人対象、複数回答）によると、「はがきを送る」と回答した人は60代以上で71.7%だが、20代は26%。一方「SNSで送信する」が30代から60代以上で、いずれも60%に達し、20代では72%に上ったそうです。とても便利な伝える手段ができ、社会の変化を感じます。

遠くにいる方へ挨拶に伺ったり、たくさんの方と挨拶したりするのは時間的に難しいので、とてもよいコミュニケーションの一つだと思います。電話で挨拶もよい方法ですが、既に何十年も年賀状だけのお付き合いになっている人もいるため電話だと気恥ずかしい感じがします。その点、年賀状やメールなどの文字文化はほどよい距離感で話せます。

いろいろなコミュニケーションツールを活用し、この広い世界で出会った人とのご縁に感謝し、言葉で伝える機会を大切にしたいものです。

本年も、よろしくお祈りします。

1月の行事予定

| 日 | 曜 | 時程 | 行事予定 |
|----|---|----|--|
| 1 | 水 | | 元旦 |
| 2 | 木 | | |
| 3 | 金 | | |
| 4 | 土 | | |
| 5 | 日 | | |
| 6 | 月 | | |
| 7 | 火 | | 冬季休業日終 |
| 8 | 水 | B | 冬季休業日明け朝会 5時間授業 席書会 給食始 安全指導 |
| 9 | 木 | | たてわり班活動 席書会 身体測定(5・6年) |
| 10 | 金 | | 全校読書タイム 身体測定(3・4年) ぐんぐん(6年) |
| 11 | 土 | | 学校公開 筆体験教室(5年) 薬物乱用防止教室(6年) 校内書き初め展始 |
| 12 | 日 | | |
| 13 | 月 | | 成人の日 |
| 14 | 火 | | 全校朝会 身体測定(1年) ぐんぐん(6年) |
| 15 | 水 | B | 身体測定(2年) |
| 16 | 木 | | 体育集会 避難訓練 ぐんぐん(5年) |
| 17 | 金 | | 全校読書タイム ぐんぐん(6年) 小学校連合作品展(書き初め)始 |
| 18 | 土 | | |
| 19 | 日 | | |
| 20 | 月 | | 全校朝会 クラブ オリンピック・パラリンピック教育 パラバドミントン選手による実技体験及び講演会 |
| 21 | 火 | | 小学校連合作品展(書き初め)終 ぐんぐん(6年) |
| 22 | 水 | B | |
| 23 | 木 | | 小学校連合作品展(図画工作)始 |
| 24 | 金 | | 全校読書タイム ぐんぐん(6年) |
| 25 | 土 | | |
| 26 | 日 | | |
| 27 | 月 | B | 全校朝会 |
| 28 | 火 | | 研究発表会 5時間授業 小学校連合作品展(図画工作)終 |
| 29 | 水 | B | 4時間授業 |
| 30 | 木 | | たてわり班活動 |
| 31 | 金 | B | 全校読書タイム 校内書き初め展終 |

1月28日(水) 人権尊重教育推進校研究発表会

公開授業 13時40分~14時25分
研究発表・講演等 14時40分~16時30分

1月28日(水)は、本校で、研究発表会があります。全国から教育関係者が来校し、授業を参観します。授業・講演等は、保護者の方も参観できます。土曜公開日同様、名札の着用をお願いします。また、授業の妨げとなるため、教室・廊下等での私語はお控えください。自転車で来校もご遠慮ください。小さいお子様をお連れの方は、お子様が一人で行動することがないよう、ご配慮ください。ご理解・ご協力のほど、どうぞよろしくお願い申し上げます。

○席書会・校内書き初め展

各学級で8日・9日の二日間を使って席書会を行います。ご来校の上、ぜひご覧ください。
1月11日(土)~31日(金) 各教室前廊下

○1月11日(土) 学校公開日

学校公開を行います。ぜひご来校いただき、子どもたちの活動の様子をご覧ください。授業予定は学校公開のご案内をご覧ください。
※上履き、下履き入れをご持参ください。
※登校時、校門から昇降口までは「あいさつロード」を歩いてください。
※自転車での来校はご遠慮ください。
※校内での写真・ビデオの撮影はご遠慮ください。
※作品の撮影は結構ですが、児童が写り込まないようにご注意ください。

○小学校連合作品展

【書き初めの部】

会場 中野ゼロホール(1・2階)
美術ギャラリー

展示期間 17日(金)~21日(火)

開館時間 午前9時~午後5時

※17日は正午~ 21日は午後3時まで

【図画工作の部】

会場 中野ゼロホール(1・2階)
美術ギャラリー

展示期間 23日(木)~28日(火)

開館時間 午前9時~午後4時15分

※28日は正午まで

詳しくは別に配布されるお知らせをご覧ください。

【1月の生活指導】元気よくあいさつをしよう

生活指導委員会

気持ちも新たに令和2年がスタートしました。1月の生活目標は『元気よくあいさつをしよう』です。元気な挨拶が始まる一日は、「今日も一日頑張ろう」という気持ちが自然に湧き、生活リズムをつくり出してくれます。元気でさわやかな挨拶が習慣化できるよう、学校でも指導を続けていきます。ご家庭でも声掛けをお願いします。

○お願い

3月までに引越し(転校)の予定がありましたら、早めに学校へお知らせください。よろしくお祈りします。

